
 

＜河合町 PTA 連合会の今年の活動＞ 

・ベルマーク回収箱設置 

・ふるさと祭りでの「かわい燈花会」小学校合同開催 

・研修会実施 

・家庭教育講演会（各園校・役場共催） 

・６園校 PTA 交流会実施 

 

河合幼稚園   ＜自主防災を学ぶ＞ 

河合第一小学校 ＜児童引き渡し訓練＞ 

河合第二小学校 ＜緊急時の児童引き渡し訓練＞ 

河合第三小学校 ＜奈良市防災センターでの校外学習・児童引き渡し訓練・防災発表会＞      

河合第一中学校 ＜防災訓練・1 中フェスタ開催＞ 

河合第二中学校 ＜避難所体験～河合二中に泊まろう～＞ 

河合町学校給食委員会報告 

人権教育委員会報告 

 

 

 

 

 

 



自主防災自主防災自主防災自主防災をををを学学学学ぶぶぶぶ    
 

★★★★防災士防災士防災士防災士のののの高岡高岡高岡高岡さんにさんにさんにさんに来来来来てててて頂頂頂頂きましたきましたきましたきました    

  

 

                          

 

                              

 

近年地震や自然災害が多発しています。 

災害に見舞われた時の対処法を解りやす

く教えて頂きました。 

防災バッグに入れなければならない物の

多さに驚き、小さい子供を抱えての避難所

生活の大変さを学びました。 

左の写真はロープワークを実演して頂い

ている様子です。 

サプライズゲストとして、ハープ奏者の井藤

さんに来て頂きました。 

大和ハープを使いアニメソングを演奏して

下さりとても癒されました。 



河合第一小学校では、今年も６月

子ども達は教室から体育館へ避難

「緊急時児童引き渡しカード」を

体育館へ避難                

 ６月２３日（木）午後震度５弱以上

想定で引き渡し訓練を行いました。

 14:45 シェイクアウト訓練、14:50

もなく無事全員下校することができました

なり、緊張感の感じられる訓練となりました

 阪神・淡路、東日本、九州大地震等

子ども達も自らの命を守る意識と術

校長先生による人数確認

 いつ起こるかわからない、大地震

加が重要となります。この日も河合一小

児童が無事保護者のもとへ引き渡されました

児童引き渡し訓練 

月２３日（木）「児童引き渡し訓練」が行

避難し、部団別に並びます。その後、各保護者が

を提示し、担当の先生が確認するという行程で

               

                １年生初めての

    

弱以上の地震が発生し、保護者同伴のもと、児童

。 

14:50 体育館に避難、15:04 引き渡し開始、15:45

することができました。６年生の落ち着いた態度・行動が全児童

となりました。 

九州大地震等、防災及び緊急時の第一次行動・協力の重要性

術を身につけてほしいと思います。 

 

人数確認              保護者への

大地震などの災害に備えて先生と子ども達、保護者

河合一小と子ども達、保護者の皆様の団結により

されました。 

行われました。 

が各部団の所へ行き、 

で行われました。 

めての訓練   

     

児童を下校させるという 

15:45 集団下校と大きな混乱

全児童の良いお手本と 

重要性が見直される今、

田村校長より 

への引き渡し 

保護者の積極的な参

により、１６８名の



    

緊急時緊急時緊急時緊急時のののの児童引児童引児童引児童引きききき渡渡渡渡しししし訓練訓練訓練訓練    

 

今年度今年度今年度今年度はははは、、、、熊本熊本熊本熊本でででで大大大大きなきなきなきな地震地震地震地震がありがありがありがあり多多多多くのくのくのくの方方方方がががが被災被災被災被災されましたされましたされましたされました。。。。    

東日本大震災東日本大震災東日本大震災東日本大震災、、、、阪神大震災阪神大震災阪神大震災阪神大震災などなどなどなど過去過去過去過去のののの大地震大地震大地震大地震をををを考考考考えるとえるとえるとえると、、、、奈良県奈良県奈良県奈良県にもいつこのようなにもいつこのようなにもいつこのようなにもいつこのような大地震大地震大地震大地震がががが起起起起こってもこってもこってもこっても

おかしくありませんおかしくありませんおかしくありませんおかしくありません。。。。そういったことからそういったことからそういったことからそういったことから、、、、第二小学校第二小学校第二小学校第二小学校でもでもでもでも万万万万がががが一一一一のののの時時時時にににに備備備備えてえてえてえて、、、、災害時災害時災害時災害時をををを想定想定想定想定したしたしたした児童児童児童児童のののの

引引引引きききき渡渡渡渡しししし訓練訓練訓練訓練をををを実施実施実施実施しましたしましたしましたしました。。。。    

 

１４１４１４１４：：：：５５５５５５５５                    

児童児童児童児童がががが部団部団部団部団ごとにごとにごとにごとに整列整列整列整列しししし、、、、高学年高学年高学年高学年がががが低学年低学年低学年低学年                                        点呼点呼点呼点呼をとってをとってをとってをとって全員揃全員揃全員揃全員揃っているかのっているかのっているかのっているかの確認確認確認確認。。。。    

をををを誘導誘導誘導誘導。。。。    

 

 

 

 

 

 

 

 

１５１５１５１５：：：：００００００００   保護者保護者保護者保護者にににに引引引引きききき渡渡渡渡しししし開始開始開始開始のののの連絡連絡連絡連絡。。。。     

迎迎迎迎えにえにえにえに来来来来たたたた保護者保護者保護者保護者からからからから自分自分自分自分のののの子子子子どものどものどものどもの部団部団部団部団                                        職員職員職員職員がががが引引引引きききき渡渡渡渡しカードとしカードとしカードとしカードと迎迎迎迎えにえにえにえに来来来来られられられられ

のののの列列列列にににに並並並並ぶぶぶぶ。。。。                                                                                            たたたた方方方方のののの名前名前名前名前をををを確認確認確認確認。。。。    

    

                

 

 

 

 

 

 

    

混雑混雑混雑混雑をををを避避避避けるためけるためけるためけるため、、、、入入入入りりりり口口口口とととと出口出口出口出口をををを分分分分けけけけ、、、、 

一方通行一方通行一方通行一方通行にしていますにしていますにしていますにしています。。。。    

このようにこのようにこのようにこのように、、、、さまざまなさまざまなさまざまなさまざまな場合場合場合場合にににに備備備備えてえてえてえて訓練訓練訓練訓練をををを行行行行っているところですっているところですっているところですっているところです。。。。 

    

これからもこれからもこれからもこれからも児童児童児童児童のののの安全安全安全安全をををを確保確保確保確保できるようにできるようにできるようにできるように保護者保護者保護者保護者とととと職員職員職員職員    

がががが協力協力協力協力しししし合合合合ってってってって訓練訓練訓練訓練にににに努努努努めていきたいとめていきたいとめていきたいとめていきたいと思思思思いますいますいますいます。。。。    
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防災発表会 

 

 

春の遠足で、４年生は奈良市防災

に分かれて、消火体験、起震車に乗

初めての体験ばかりで子供たちはドキドキ

 

 

 

 

 緊急災害が発生した場合などに

今年の訓練内容は、大地震が発生

が出たと想定して、６月２日に実施

学校より緊急メールを受取った保護者

の元へ向かい、児童引き渡しカードと

を行った後、引き渡しが行われました

業に手間はかかりますが、確実に保護者

 

７月６日、５・６年生による防災

発表会に向けて、５・６年生は、

けて地震についての学習を進めてきました

当日は、下級生が楽しみながら学

の備えや、避難方法等を発表しました

今後も、地域の方々との世代間交流

事として、引き続き受け継がれてほしいと

 

奈良市防災センターでの

地震体験 

児童引き渡し訓練

 

  

奈良市防災センターへ行きました。センターでは、子供

乗っての地震体験、煙避難体験、台風体験をしました

たちはドキドキ。       

煙避難体験では、迷路になった

からず、逆戻り。何とか全員脱出

ましたが、煙が充満し、視界

の難しさを体験することができま

また、台風体験では、思

風にびっくり!!必死に棒をつかみ

た。 

子供たちは、指導員さんたちがとても

してくださったので、楽しみながら

をすることができました。

備えて毎年実施しています。 

発生し学校・校区に甚大な被害

実施されました。 

保護者は、体育館で待つ児童

しカードと照合され、児童への確認

した。保護者と児童の確認作

保護者へ児童を引き渡すための大事な作業だと

 

 

                                                                                          

防災についての発表会が行われました。 

、地域に在住する防災士の方々のサポートを受

めてきました。 

学べるよう、劇や紙芝居、三択クイズなどのゲームを

しました。 

世代間交流、異学年児童の交流など、三小らしい、つながりを

がれてほしいと思いました。 

の校外学習 

訓練 

子供たちは２つのグループ

をしました。 

になった部屋の出口がみつ

全員脱出することができ

視界が遮られた時の避難

することができました。 

思いもよらないような強

をつかみ、耐えていまし

さんたちがとても上手に話

しみながら、貴重な体験

。 

だと思いました。 

                                                                                          

受けながら、一か月間か

クイズなどのゲームを交えて、地震へ

つながりを大切にした行



 

                       

【    防防防防    災災災災    訓訓訓訓    練練練練    】                   

７月１１日（月）に１小１中合同

〇地震放送⇒机の下に入る指示⇒

学年ごとに並ぶ⇒小学校のグランドに

大字地区ごとに小・中学生一緒

〇小中合同の利点は、小学生だけでは

 中学生のお兄さんお姉さんが頼

〇ドロップ！（かがむ）・カバー！（

※南海地震がいつ起きてもおかしくないという

避難経路の確認をして万が一に備

 

【 １１１１中中中中フェスタフェスタフェスタフェスタ開催開催開催開催！！！！    】 

今年の１中フェスタは、『１中親子

学校の環境整備活動の一環として

ぞ～！と総勢１５０名で頑張りました

み～んな一生懸命塗っていました

作業の後は恒例の「豚汁うどん

※卒業生や OB・OG のみなさんにもお

 

 

 

             

                 

 

 

 

 

 

 

 

                        

みなさんこんにちは！私たち河合第一中学校

創立７０周年を迎えます。町内では

ます。生徒数も１２６人と少人数

細かい指導など、少数ならではの

しています。子ども達も皆いい子

に通っています。 

 

                                     

中合同の防災訓練がありました。       

⇒先生の言う事を聞くこと⇒ 

のグランドに移動⇒          

中学生一緒に並ぶ  

だけでは心配なため、 

頼りになります。 

！（頭を守る）・ホールドオン！（動かない） 

きてもおかしくないという報道です。家でも備蓄などや 

備えておきましょう。備えあれば憂いなし!! 

 １０月２２日（土） 

中親子フェスタ！ペンキ塗り＆豚汁うどん！』

として、生徒と保護者と先生方で力を合わせて校舎内

りました。壁はくすんだ色からみるみるきれいな

っていました。子ども達は顔にも・・・(^-^;) 

うどん」をみんなでお腹いっぱい食べました。 

のみなさんにもお手伝いいただきありがとうございました

                  

河合第一中学校は来年 

では一番古い学校になり

少人数ですが、先生方のきめ 

ならではの行き届いた環境に感謝 

子ばかりで安心して学校 

                  

        

 

 

 

！』を開催しました。 

校舎内を美しくする 

からみるみるきれいな白に大変身！！ 

いいただきありがとうございました ♡ ♡ ♡ ♡ ♡ ♡ 



                        

    

    

（（（（避難所体験避難所体験避難所体験避難所体験

10 月 21 日（金）、22 日（土） 今年

約 50 名の生徒を含め、約 160 名の

今年は、多くの被災地での救援活動

実体験をお聞きし、心肺蘇生法、ＡＥＤ

ＰＴＡ研修のみなさん手作りの炊き

いました。 

去年からの試みである「ＨＵＧ」Ｈ．．．

進課の阪本さんと自主防災会のみなさんが

に来るいろんな設定の被災者をどのように

 

そして寝袋、毛布での、体育館 1

んおられたのだなと体感されたと思

 

今後 30 年以内に、南海、東南海地震

このような模擬体験をくり返す事で

命を守ることにつながるのだなと、

    

避難所体験避難所体験避難所体験避難所体験）～）～）～）～河合二中河合二中河合二中河合二中にににに泊泊泊泊まろうまろうまろうまろう～～～～    

今年で 5 回目となる河合第二中学校区の避難所体験

の参加がありました。 

救援活動をされている日本赤十字奈良支部活動推進課

、ＡＥＤの使い方を指導して頂きました。 

き出しのカレーは、今年も大好評で、何度もおかわりをした

「ＨＵＧ」Ｈ．．．避難所 Ｕ．．．運営 Ｇ．．．ゲームでは

のみなさんが進行下さり、地域の方々と中学生が、

をどのように配置するのがいいのか？と、議論を交

1 泊体験。こんなに寝苦しい夜を何カ月も過ごしている

思います。 

東南海地震がくる確率が高いといわれています。 

で、実際の災害に備えることが、自分や大切な

、改めて考えさせられる貴重な体験となりました

避難所体験が実施されました。 

 

日本赤十字奈良支部活動推進課の松本さんより、 

もおかわりをした人も 

ゲームでは、河合町安心・安全推

、災害時、次々に体育館

交わし合いました。 

 

ごしている被災者がたくさ

な人の 

となりました。 



～～～～河合町学校給食委員会報告河合町学校給食委員会報告河合町学校給食委員会報告河合町学校給食委員会報告

 昨年度に開催された学校給食委員会

ましたが、給食委員より安心安全面

の開催を要望しました。 

 今年度委員会で現在の業者と変更予定業者

視察では安心安全面に十分な配慮をしていただいているとのこと

が児童・生徒の安心安全面はもちろんのこと

とを知ることができました。大変貴重

 一層認識を深めるために、平成 29

時開催されることや、町ホームページに

ージを設けることなど積極的に情報

とになりました。 

 なお、平成 29 年度の米飯・パンの

「河合町教育委員会」で決定されたことから

者のみなさんにも報告されています

ご理解ご協力をいただきますように

                        

 

 

   

 

 

今年の人権研修は、社会福祉法人

大和郡山育成福祉会『ひかり園』へ

きました。町バスで最初に『こおりな

いう、障害者の方々が共同生活をしている

グループホームへ行き見学をさせて

した。それから『ひかり園』の方へバスで

移動し、園についてのビデオ人権学習

内見学をしました。園内では郡山の

へも納品しているお味噌の作業場やさをり

織っている所も見させて頂きました

いてこちらが元気をいただきました

色々熱心に説明して下さり、このような

しゃるんだと感じました。その後は

で昼食をいだだきました。各園校の

河合町学校給食委員会報告河合町学校給食委員会報告河合町学校給食委員会報告河合町学校給食委員会報告～～～～    

委員会で、米飯・パンを納入している業者の変更

安心安全面などに対して不安を抱く意見がでたため、町

変更予定業者の視察に行かせてもらい、給食試食会

をしていただいているとのこと、衛生面では栄養士

ちろんのこと、豊かな食育のために様々な配慮をしてくださっているこ

大変貴重な時間でした。    

29 年度も給食委員会が随

ホームページに「学校給食」のペ

情報を提供していただくこ

・パンの納入業者については、

されたことから、すでに保護

されています。 

をいただきますように、宜しくお願い申し上げます。 

                   

   ～ ６ 月

社会福祉法人  

へ行って 

こおりな』と 

をしている 

をさせて頂きま 

へバスで 

人権学習・園 

の公立学校 

やさをり織りの作業場など、実際に 

きました。皆さん生き生きと活動されて 

をいただきました。園長さんがとてもいい方で、 

このような方が園を引っ張っていらっ 

は、役員同士の親睦を深めるために、皆で広陵

の役員の皆さんとご一緒でき有意義な１日となりました

    

変更についての協議があり

町 PTA より視察や試食会

給食試食会にも参加しました。

栄養士・給食調理員の方々

をしてくださっているこ

月 ９ 日（木）～ 

広陵のバイキング「露菴」

となりました。 


